



重機で水路を造る中村さん

た人形は?」「友達に取られちゃった」子どもは時として残酷だ。片手がないゴルジユマちゃんを、みんなと違う、といじめているようだ。

「戦争は儲かる」のだ
空港は米国系のゼネコン

ながら、「感覚がないの?」「うん」「今から左手を失うことについて、どう感じている?」するとイブラヒームが、「その通訳はやめておこう。彼はまだ自分の左手が切断されることについては、知ら

15万人の命を救う
7年かけた水路が完成

今年はさらに悲惨

西谷文和の「戦争あかん」シリーズ3

オバマの戦争 を5名の方にプレゼント!

アフガン＆イラクでの取材を通じて、アメリカの「テロとの闘い」を強く批判。オバマ大統領の「平和の仮面」を剥がし、タリバン、アルカイダの正体を解明する渾身のルポルタージュ。A4版64ページ。大手書店やラクの子どもを救う会ホームページ、またはFAX06(6875)8980、メールnishinishi@r3.dion.ne.jpでご注文を。吹田市民新聞読者にはご本を5名の方にプレゼントします。ご希望の方は、最終ページ記載のフックスかメールで。当選発表は発送をもって代えさせていただきます。



に巨大な米軍基地が建設されている。空港拡張工事を請け負っているのが米国系のゼネコン。「戦争は儲かる」のだ。

されていない。差し入れのジュースを上げると、ニッコリと微笑んでくれたサタール君。彼の今後の人生は苦難の連続だろう。

回しながら、感激して言葉も出ない。

ンテナансもないままに放置したからである。

護岸壁に当たってはね返った水流が、こちら側の川底を掘り下げたため、川の水位が低下し取水口に水が届かなくなってしまったのだ。結果、下流の村が飢えた。「米軍は2重に邪魔をする一つは空爆など戦争で人を殺す。もう一つは、「支援」と称して逆に貴重な財産（の場合は水路）を使えなくなってしまっているのです」。

3万人増派で戦争拡大 今年はさらに悲惨

最後に中村さんはこう訴えた。「水路を作り始めて今年で10年になります。今が一番降雪量が少ない年になります。3万人の米軍

3万人増派で戦争拡大
今年はさらに悲惨

A photograph of a woman lying in a hospital bed. She is wearing a light blue short-sleeved shirt and dark pants. Her right arm is extended above her head, and she has a white plaster cast on it. She is looking towards the camera with a neutral expression. The background shows the metal frame of the hospital bed and a wall.

左手は切断しなければならない

A photograph showing a man in a light-colored military uniform holding a severed hand in his left hand. The hand is wrapped in a white cloth. He is looking down at the hand with a somber expression. The background is dark and out of focus.

ここアフガンでは堂々と田名で「仕事」をしている。空港にいるのは、現地人とこのような民間軍事会社の傭兵、そして私のような「もよつとイカれたジャーナリスト」だけ。世界一ののっぽビルに沸く平和なドバイから、飛行機で3時間、こは戦争のニオイが充満している。

重装備ではあるが、寒い。
そんな私がインタビューする
子どもは、薄手のシャツ一枚
そして裸足。凍てつく大地を
裸足で駆け回っているので、足
指はアカギしている。

アフガンの暖房器具は、中
に石炭を入れてみんなで足を
突っ込む、こたつである。電気
もガスもないキヤンブでは、こ
のこたつと毛布だけが頼り。
しかし石炭が不足しているの
で、石炭なしで我慢する日々
も。支援物資その1は、石炭だ。
「他に何が必要だ?」「食
料、薬、地面に敷くカーペット
何もかもだ」。鼻水を垂ら
た子どもたちは「パンが食べた

片手を伸ばすボルジョヌをめぐる

増派で、戦争はさらに拡大する。そんな中飢餓が襲う今年は間違いなく悲惨な年になります」。

地球温暖化と戦争の影響を、モロに受けるアフガンの人々。温暖化も戦争も「生進国の都合」で引き起されたものなのに。

片手のないゴルジュマちゃん
子どもは時として残酷

2010年1月6日～18日まで、私は自身4度目となるアフガン取材＆支援を行った。氷点下のカブールでは避難民キャンプに越冬物資を配布した。例年なら氷点下20度まで気温が下がる冬季、家を破壊された多くの避難民たちが凍死するアフガン。しかし今年は記録的な暖冬で、凍死の危険は少ない。しかし「もう一つの危機」が忍び寄っている。さて、アフガンの人々に降りかかるであろう、「もう一つの危機」とは？

石炭のコタツ はだしで我慢する日々

薄手の服一枚で震える避難民の子どもたち
「お腹いっぱい」。
アフガン人の主食は小麦粉で薄く焼いたナンである。小麦粉なら保存できるので、支援物資その2を小麦粉にする



4度目の取材報告

**避難民に越冬物資を配布
今年のアフガンは大**

ジャーナリスト
西谷 文和